

**To whom it may concern!**

Liebe Freunde,

zur Jahreswende 1998/99 wünsche ich Euch alles Gute für Eure Zukunft.

Ist es mir gestattet, nach 20 Jahren Erstaussstrahlung des WDR-Fernsehfilms von Wolfgang Korruhn und einem Jahr Liberalisierung des Telekommunikationsmarktes in Deutschland mit der beiliegenden (etwas mangelhaften) VHS-Kopie und Auszügen aus der aktuellen "Telecom Handel" an mich zu erinnern?

Von Rudi Arndt habe ich gelernt, daß es für einen Politiker das Wichtigste ist, Recht zu behalten. Jedoch dauert vieles eben länger als eine Legislaturperiode - nur das Gedächtnis mancher Menschen ist noch kürzer.

Der größte Vorwurf den ich immer wieder höre, lautet:  
"Du warst Deiner Zeit voraus".

Doch was blieb mir damals übrig, als für meinen Beruf - immerhin nichts Geringeres als meine Berufung - zu kämpfen mit dem Einsatz aller meiner Möglichkeiten; auch gegen die Meinung Etablierter? Bekanntlich gibt es das Bonmot in Chefetagen und Politik: "Ingenieur ist man nicht, solche Leute hält man sich".

Meine erste Liebe - man kehrt bekanntlich immer wieder zu ihr zurück -, das Funk- und Fernmeldewesen, sah ich zur Unkenntlichkeit entstellt, verkrüppelt und weiterhin wider besseres Wissen unterdrückt durch hundert Jahre kaiserliche Monopolstrukturen und sollte nichts dagegen tun? Dr. Ulrich Lohmar, langjähriger Vorsitzender des Bundestagsausschusses für Forschung und Technologie sowie für Post- und Fernmeldewesen, empfahl mir freundschaftlich, auszuwandern. Vielleicht nach Kanada, wo ich als Austauschstudent gelernt hatte, was damals hier strengstens verboten war? In welcher Gesellschaft leben wir eigentlich? Wie soll es in diesem Lande mit dieser Kultur in Zukunft weitergehen?

Zwanzig Jahre nach Erstaussstrahlung des TV-Films "Kraftproben: Ulrich Jochimsen - der Mann, der sich mit der Post anlegt" - den damals 16 Millionen Menschen sahen - hat Deutschland heute, genau 20 Jahre später, allein 12.995.000 Funktelefone (Zuwachs im Monat November 500.000 Stück) und weit mehr Funktelefone kleiner Reichweite, und die Branche erwartet, nach 3,6 Millionen verkauften Schnurlostelefonen im Jahr 1998, im nächsten Jahr 3,8 Millionen abzusetzen.

Vor 25 Jahren wurde immer wieder von Experten und zuständigen Beamten behauptet: so viele Funkfrequenzen, daß jeder ein drahtloses Telefon haben kann, gibt es nicht. - Heute wissen es selbst Kinder besser und lachen darüber; nur: was für eine Zukunft haben die, wenn es weiter an der Beteiligungsgerechtigkeit mangelt und wichtigste Strukturprobleme für Wasser und Energie ungelöst sind?

Mit freundlichen Grüßen

Ulrich Jochimsen,  
Klaus-Groth-Str. 12,  
24397 Flensburg,

im Dezember 1998

Tel. 0161-1417708, 0045-40558831, 0461-53192, fax-582193